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米山記念奨学寄付金について

まずは概要を説明します。

ロータリー米山記念奨学事業は、日本のロータ

リーが作り育てた独自の事業で、34 地区、全地区

が参加する多地区合同プロジェクトです。

1952 年に事業が始まって以来、一貫して、日本

で学ぶ外国人留学生を支援しています。

「公益財団法人ロータリー米山記念奨学会」とい

うのは、この事業をおこなうために、日本のロータ

リーが協同して運営する奨学財団で、財源はすべて

みなさんからのご寄付で成り立っています。

この奨学金の最大の特長は「世話クラブ・カウン

セラー制度」です。今はコロナで難しい部分もあり

ますが、米山奨学生にはロータリー活動に参加して

もらい、交流することを大切にしています。

カウンセラーになると、ロータリークラブの活動

そのものに熱心になる方も多く、家族ぐるみの国際

交流を体験することができます。

実際に、カウンセラーを終えた方の 8 割は「また

引き受けたい / 引き受けてもよい」と、回答してい

ます。（2019 年度カウンセラーアンケートより）

（事業のはじまり）

終戦翌年の 1946 年、“日本のロータリーの父”

と呼ばれる 米山梅吉氏が亡くなりました。

3 年後の 1949 年、戦争のため解散を余儀なくさ

れていた日本のロータリーが、国際ロータリーへ復

帰します。

戦後の落ち着きを取り戻すにつれ、梅吉氏の功績

を永遠に偲ぶことができるような、何か有益な事業

をやろうではないかという声が大きくなってきまし

た。

当時の日本はまだ食糧事情もはかばかしくなく、

会員たちは「クラブへ行けばお茶を入れてもらえる」

と、弁当を持参し、ストーブを囲みながら熱心に議

論をしていたそうです。（『ロータリー米山記念奨学

会 25 年史』より）

そして 1952 年、東京 RC が「米山基金」の構想

を発表しました。これは、アジアから優秀な学生を

招いて学費を援助し、二度と戦争の悲劇を繰り返さ

ないために“平和日本”を肌で感じてもらいたい、

というものでした。

この「米山基金」が、わずか 5 年で日本の全ロー

タリークラブの共同事業となり、1967 年には財団

法人ロータリー米山記念奨学会が設立されました。

（国際ロータリーと米山）

米山奨学事業は、日本のロータリー独自の活動と

して作られ、発展してきました。このため、国際ロー

タリーとは一線を画す状況が続いていました。そう

した関係が次第に変化してきたのは 2000 年に入っ

てからです。

2004 年 11 月の RI 理事会では、「奨学金の授与

を通し、世界理解と平和に貢献されている財団法人

ロータリー米山記念奨学会を称賛する」とされ、ロー

タリー米山記念奨学会が「多地区合同奉仕活動」（現

在は多地区合同活動）の手続きを取ることにより、

ロータリーの名称やロータリーマークを今後も引き

続き使用することを認める、ということが決議され

ました。

2007 年には全 34 地区からの同意を得て、RI の

米山記念奨学委員会

　　委員長� 池上　勝義
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定める多地区合同活動として、すべての手続きを完

了しました。

そして 2014 年 1 月の RI 理事会では学友の定義

が拡大され、米山学友も「ロータリーの学友」とな

りました。これを受けて、2016 年のソウル国際大

会には世界中から多くの米山学友が集まり、ロータ

リーファミリーの一員として参加したのです。

（米山奨学生数）

米山は、外国人留学生を対象とする民間の奨学金

では、国内最大規模です。

2021 学年度は、日本全国で 910 人（前年度 883 人）

が採用され、各ロータリークラブでお世話をいただ

いています。累計では世界 129 の国と地域から 2

万 2,267 人を支援しています。

（奨学生の選考と決定）

詳しい評価項目は公表していませんが、全国統一

の評価項目を使って、各地区の選考委員会が面接選

考をしています。もちろん、応募書類の審査もして

います。

ロータリー米山記念奨学会は 2012 年に公益財団

法人となり、より一層の公平性・透明性を確保する

ため、このように全地区共通の選考基準で選考をし

ています。

そのうえで、例えば「国籍や県別割合の調整」「地

区独自に実施するグループディスカッションの評

価」など、地区の裁量を加えて良いことになってい

ます。

米山奨学金はお金に困っている留学生の経済支援

ではありません。

珍しい国だから、生活に困っているから、学校の

成績が優秀だから・・・。いずれも、ただそれだけ

では米山奨学生に合格しないのです。

（寄附金の推移）

米山奨学会への過去 20 年間の寄付金ですが、

2001 年には約 17 億円あった寄付金は、近年ではだ

いたい 13 ～ 14 億円となっています。

米山には、クラブから会員数分を納める形の「普

通寄付金」と、それ以外に、個人・法人・クラブか

ら、任意で支援していただく「特別寄付金」の 2 種

類があります。

いずれも奨学事業に使用されるものですが、特別

寄付金の方は、寄付をした個人や法人の実績となり、

表彰の対象となります。

（寄付は奨学事業に）

昨年度、2020ー21年度の寄付金収入は13億3,684

万円（前年度 13 億 3,600 万円）と、その前の年度

とほぼ同額でした。

有価証券の配当金は、事前の取り決めにより、奨

学金にのみ使用しています。みなさまのご寄付はほ

とんどが奨学金に使われていますが、奨学金以外、

例えば地区や世話クラブへの補助費、事業部門の職

員人件費などにも一部使われています。

米山奨学事業は、規模が非常に大きい事業である

にもかかわらず、管理費は支出のわずか 3％です。

超低金利時代ということもあり、昨年度のように

管理費が利子収入を超えてしまうこともあります

が、基本的には、利子収入で賄っていくよう努めて

います。

（寄付実績）

昨年度の全国平均は 15,516 円で、その前の年度

より全体で 500 円ほどアップしました。最も高かっ

たのは、第 2590 地区（神奈川県横浜市・川崎市）

の 27,421 円でした。

当地区一人あたりの平均は 13,338 円、全国で 22

番目のご寄付をいただきました。皆さまのご協力に

心より感謝申し上げます。

次は、特別寄付者の割合です。

全国平均は 46.4％、当地区は 43.7％でした。

ちなみに、トップは第 2840 地区（群馬）で、

86％の会員が特別寄付をしています。

最後に、米山記念奨学事業は皆様のご寄付よって

成り立つ制度です。皆様のご理解、ご協力でアジア

の国々から優秀な学生を日本に招き、日本文化や知

識と技術を習得しています。留学終了後、母国に戻っ

て活躍しロータリアンとして社会奉仕を実行される

ことを切に願います。
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最初はバングラデシュ人の名前パターンについて

話し合いました。日本とは違います。日本人は常に

苗字を使う。バングラデシュでは、苗字を使わない

人もいます。例えば、私の名前はハサンメェラジで、

ハサンとメェラジの両方が私の名前で、私の苗字は

サルカルです。バングラデシュの中には、ムハンマ

ド（イスラム教の預言者）を名の下に使う人もいま

す。私の父はムハンマドを使用し、彼の名前はムハ

ンマドアブドゥルマンナンです。私の両親と兄弟の

誰も彼らの名前でサルカル（苗字）を使用していま

せん。苗字を使う人もいます。例えば、イムティア

ズファルクチョウドゥリーは私の友人の一人の名前

で、ここで彼の名前はイムティアズファルクで、彼

の苗字はチョウドゥリーです。最初に姓を使用する

人もいますが、例えば、ソヨドモスタフィズルラホ

マン、ここでソヨドは苗字です。もしソヨドモスタ

フィズルラホマンが彼の名前でムハンマドを使うな

ら、彼の名前はムハンマドソヨドモスタフィズルラ

ホマン、あるいはソヨドムハンマドモスタフィズル

ラホマンです。イムティアズファルクチョウドゥ

リーが彼の名前でムハンマドを使用するならば、彼

の名前はムハンマドイムティアズファルクチョウ

ドゥリーです。バングラデシュの名前のパターンは

難しいです。

それから、自分の研究と夢について話し合いまし

た。ダッカ大学はバングラデシュ最大の大学です。

ダッカ大学には多くの学科があります（歴史、文学、

経済、銀行など）。しかし、ダッカ大学には農業、

医学、工学系の教員はいません。農学、医学、工学

的の独立した大学を採用します。私は Sher-e-

Bangla 農業大学（ダッカ）から私の学士号と修士

号を完了しました。私は私の国でイチゴ、トマト、

ガーベラの実験をしました。15-20 年前、バングラ

デシュはイチゴを栽培しませんでした。バングラデ

シュで質の高いイチゴを生産するために研究をしま

した。バングラデシュは冬の季節に膨大な数のトマ

トを生産しています、夏の季節には十分なトマトが

ないのに。夏のシーズンにトマトを栽培するために

研究をしました。ガーベラはバングラデシュの花と

ガーベラは小さく、薄い花びらであり、私の研究は、

より大きな大きさと厚い花びらのガーベラを検索す

ることに焦点を当てた。

2014 年 10 月に愛媛大学に入学しました。2014

年 10 月から 2018 年 3 月まで、蘭の研究を行いま

した。蘭は種を作るのに長い時間がかかります。種

から植物は小さな花を作ります。私の研究は、葉組

織から新しい植物を作るでした。私は植物の葉から

植物を生成するためにLEDライトを使用しました。

2018 年 4 月に神戸大学に入学し、その遺伝子を探

すために白菜の研究を行いました。私の博士号は

2022 年 3 月です。卒業後は、大学などの研究機関

や種子会社で教師、研究者を務め、教職に就きたい

と考えています。バングラデシュの種子会社や大学

に履歴書を提出しました。私はアメリカ、オースト

ラリア、ヨーロッパで研究職を探しています。

農業には多くの問題があり、私の研究は野菜に焦

点を当てています。野菜の生産は多くの問題を抱え

ている。高価な種子と農薬の適用は野菜生産にとっ

て大きな問題です。作物育種によりこの問題を解決

したい。私は研究して、多くの国の間のかけはしな

りたい。

神戸東ロータリークラブ

　　米山記念奨学生� ハサン　メェラジ
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財団月間に因んで
「ロータリー財団と共に奉仕活動に励みましょう」

本年度 RI 会長のシェカール・メータ氏が本年度
活動方針の中で、超我の奉仕に感銘されたとおっ
しゃっています。これは、ロータリーの公式標語で
あり、意味は、最もよく奉仕する者、最も多く報い
られると解釈します。この言葉は、シカゴで開かれ
た第 1 回ロータリー大会でアーサー・フレデリック・
シェルドンが行った演説をもとに作られた標語です。

又、メータ氏は、こんなこともおっしゃっていま
す。この言葉は、人々を思いやり、分かち合うこと
の大切さを教えてくれました。私にとって奉仕とは、
自分よりほかの人のことを先に考えることです。自
分が地上に占める空間に対して支払う家賃という信
条を持つようになりました。そして、そんな思いか
ら RI 会長テーマが生まれました。「奉仕しようみ
んなの人生を豊かにするため」

私もこの家賃という信条に大変感銘を受けまし
た、我々ロータリアンは、日々仕事に邁進し、しっ
かりと利益を上げて、会社を守り、従業員、家庭を
守り、国に対しては、税金を納め行政がかわって、
充実した生活をおくるためサービスの向上に努めて
頂いていますが空間における、空気、海洋、土壌、
自然に対しては、何一つ貢献できていないように感
じます。それが、今年度より重点項目に追加された

環境では、ないのかと思われます。

ロータリー財団への寄付金は、決して、強要する
ものではありません。

しかしながら、お金が無くては、7 つの重点項目
に基づく、より良い奉仕活動も行ってはいけません、
今一度、寄付金と奉仕は、活動の両輪であることを
ご認識の上、何卒、クラブとして、促進に係る、独
自の基本ルールを策定頂き、クラブ目標（100％ポー
ル・ハリス・フェロークラブの認証）、会員目標（ポー
ル・ハリス・ソサエティーの認証）を定めて、会長、
副会長、幹事、そして財団委員長が一丸となって突
き進んで頂く事を心からお祈り申し上げます。

最後になりましたが、私が地区委員として出向さ
せてもらって今年で 5 年目になりました。　地区か
ら見て、我がクラブの印象は、どのように映ってい
るのでしょうか、兵庫フェスタ時への協賛金、援助
額も断トツの一番であり、又、VTT カンボジア支
援をはじめ地区への社会奉仕活動も活発に実行さ
れ、数少ない奨学生への推薦受け入れクラブでもあ
り、地区からの期待も大変多く、私にとって我がク
ラブは、誇りであります。あらためて神戸東クラブ
に入会できたことは、本当に良かったと心からそう
思います。

そして、本日の卓話で申し上げたいことは、3 つ
ございました。

1 つ目は、寄付促進の方法を申し上げましたが、
是非とも参考にしていただき、クラブとして基本と
なる、ルールを 1 つでも 2 つでも結構ですので明
日からでも、又、年度替わりからでもご検討を賜り
実践して頂ければ幸いです。

2 つ目は、会員の皆様方には、財団の父アーチク
ランフの漫画本を何卒ご携帯ご一読頂き、彼の人と
なりと思いを含め、財団の仕組みと使い道をご理解
頂く事が財団への寄付の第 1 歩であります。

3 つ目は、神戸東ロータリークラブに入会すれば、
まずは、ポール・ハリス・フェロー 1000 ドルの寄付
をしていただき、いつかは、メジャードナー（10.000
ドル以上の寄付）となる高い目標を持って頂く事を
御願い申し上げまして、本日の卓話を終わらさせて
頂きます。ご清聴、誠に有難うございました。

　　　　　 　ロータリー財団委員長

　　2680 地区ロータリー財団委員会� 松井　照男　　　　　資金推進小委員会　委員長
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今年度の「忘年家族会」は新型コロナウイルス感

染症の第 5 波と第 6 波の間の感染者数が大きく減っ

た時期に 2 年ぶりに 138 名という多数の会員及び

会員ご家族の皆様にご参加をいただき開催すること

ができました。

参加者の内訳は会員 76 名、会員ご家族 45 名、

中学生 1 名、小学生 4 名、未就学児童 7 名、事務

局 4 名、米山奨学生 1 名の合計 138 名で、菅野会

員のご配慮でメリケンパークオリエンタルホテルの

ゆったりとした一番大きな宴会場をご用意いただ

き、司会は和田親睦・家族副委員長が務めました。

いつも通り神戸東ロータリークラブ合唱団の混声

合唱で始まり、森本会長挨拶、乾杯の後、今井会員

選りすぐりのワイン、テーブル上には上村会員にお

願いした真っ赤なポインセチアを楽しみながらメリ

ケンパークオリエンタルホテルの豪華で心のこもっ

たコース料理を満喫し、デザートにかかる頃から吉

田茂会員の手品や工藤幹事のお孫さんの素晴らしい

バイオリン演奏を楽しみ、その後、恒例の抽選会で

は皆さんからご寄付いただいた 120 近くの景品を

親睦・家族委員会メンバーが手際よく当選者にお渡

しし、植村副会長の中締めで楽しいひと時も幕とな

りました。

尚、皆様からお預かりした 447,000 円の多額の抽

選券収入は R 財団及び米山奨学金への寄付金とし

て使用されます。

 （親睦・家族委員長　山﨑　仁嗣）

2年ぶりの「忘年家族会」を会員・家族138名で開催しました
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青陽東養護学校招待ボウリング大会　2022.1.14

1 月 14 日金曜日に、青陽東養護学校の生徒さん

や関係者を招待して、毎年恒例となっている、ボウ

リング大会を開催いたしました。

当日は午前 10 時から 12 時までの間、六甲ボウ

ルさんの 12 レーンをお借りし、40 名の生徒さんが

各々ボウリングを楽しまれました。

六甲ボウルさんも付き添いの 25 名の先生方も、

手慣れた様子で取り仕切ってくださり、無事終える

ことが出来ました。

当日は平日の午前中というお忙しい中、神戸東

ロータリークラブからも 12 名の会員にお集まり頂

き、運営のお手伝いを頂き、心より感謝申し上げま

す。

 （社会奉仕委員長　横山　公一）

恒例の青陽東養護学校
招待ボウリング大会を開催しました
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新会員自己紹介　2021.8.17

2020年11月24日に伝統と格式のある神戸東ロー

タリークラブに入会させていただきました橋本耕治

と申します。どうぞよろしくお願いいたします。

早速ですが私の自己紹介をさせていただきます。

私は 1976 年（昭和 51 年）3 月 21 日生まれの 45

歳で、神戸生まれの神戸育ちです。

私の父は神戸市の交通局の職員として勤めていま

したので、神戸市東灘区、北区、結婚をしてまた東

灘区へ戻り、ずっと神戸市で暮らしておりまして、

現在は岡本に住んでいます。家族は妻と娘一人、息

子一人の 4 人家族です。

私が幼少の頃は勉強をあまりせず、ファミコンが

すごく流行っていた時代でしたが、外で遊ぶことが

好きで放課後は公園で日が暮れるまで友達と草野球

したり、サッカーをしたりと、常に体を動かしてい

た思い出があります。

スポーツの経験は、少年野球、中学生で野球部、

高校で水泳部と運動部に所属していました。今でも

週 2 回のジムトレーニング、水泳、朝のランニング、

ゴルフ、息子の少年野球のコーチとほとんど毎日何

かしらの運動をしており、運動をすることにより身

体、精神的にも健康を維持することを心がけており

ます。

趣味は、ゴルフとスキューバダイビングなのです

が、スキューバダイビングについては始めたのは

一二年前で、コロナ感染症が広がる前までは、月に

1 回石垣島、宮古島、沖縄本島に潜りに通っており

ました。現在で約 300 本位潜っております。コロ

ナが落ち着いて海外に行けるようになれば、メキシ

コや、パラオの海にも挑戦したいなと思っておりま

す。

仕事は、ニュージーランドへのワーキングホリ

デー滞在をした後、神戸の会社に総務、経理担当と

して 3 年勤め、尼崎の税理士事務所で約 6 年間勤

務を経て、平成 22 年（11 年前）に個人税理士事務

所として独立しました。平成26年に勉強仲間であっ

た渡辺、大場という友人にパートナー税理士となっ

てもらい、税理士法人化し、現在は神戸、大阪、福

岡の 3 拠点、総勢 27 名（税理士 6 名）で法人を経

営しております。

税理士法人の運営は、法人部門、資産税部門、医

療部門にわけて運営をしておりますが、私は主に法

人部門を担当しております。もちろん通常の税務顧

問業務にも携わっていますが、最近では事業承継の

相談が頻繁にあり、組織再編をして株価を低減する

提案業務など仕事が多くを占めております。

ロータリーへのお誘いは直前会長の鮑会長、光葉

さんのご紹介で入会させていただきました。ロータ

リーの活動内容についてはあまり理解しないまま入

会させていだいたのですが、以前の例会で配られた

ロータリー財団の父、アーチクランフ物語を読んで

ポリオをアフリカから根絶したのはロータリー財団

の基金活動のおかげで、すごい団体であることを初

めて知りました。

私は、神戸青年会議所に所属しておりました。「修

練、奉仕、友情」の理念のもと在籍中は東日本大震

災の復興支援事業など社会奉仕活動に参加しまし

た。一方で、今回入会させて頂いたロータリークラ

ブの基本理念として職業奉仕精神がございますが、

私のメインの仕事である税務、会計での職業奉仕と

して、日々実践させる答えは全く見いだせていない

状況です。今後、実際に奉仕活動に参加し、諸先輩

方のご教授を賜りながら、自分なりの社会貢献を実

践できるようになればと考えております。

まだまだ若輩者ではございますが、諸先輩方のご

指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

橋本　耕治
−税理士・VERTEX −
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2021 年 6 月 29 日に伝統と格式のある神戸東ロー

タリークラブに入会させて頂きました山田章子と申

します。どうぞよろしくお願いいたします。

私は、1972 年（昭和 47 年）8 月 10 日に福井県

福井市で生まれました。福井の自然の中で育ち、子

供のころから身体を動かすことが好きで小学校から

高校を卒業するまで、陸上、水泳、バドミントン、

ハンドボールとスポーツのクラブで汗を流していま

した。

1992 年 4 月に神戸大学経営学部に入学し、同時

にラクロス部にも入部。華やかなイメージに期待を

抱いて始めたものの、日焼けで真っ黒になりながら

すっかりラクロス漬けの 4 年間を過ごすこととなり

ました。当時、ラクロスは日本に入ってきてまだ日

が浅いスポーツで神戸大学では私の学年が 3 期生で

した。協会やリーグ戦の運営、審判もすべてが学生

の手で実施されていました。従ってラクロスに関わ

る人すべてがラクロスを盛り上げ、世間に認められ

るスポーツにしようと協力していましたので、他大

学との交流も活発で多くの友人を得られることがで

きました。また学生時代から審判をし、1 級審判員

の資格を取得しました。プレーヤーとしては夢でし

かなかった全日本選手権の決勝戦の舞台に審判とし

て立たせていただいたこともいい経験です。現在も

審判活動を継続していますが、共に歩んだ同世代に

限らず学生や若い世代のラクロッサー（ラクロスプ

レーヤーをそう呼びます）と同じ時間を過ごすこと

は私にとっていい刺激とリフレッシュになっていま

す。

そして 1996 年 4 月に三菱 UFJ 銀行（旧三和銀行）

に入行しました。入行以来 3 ヶ店大阪の拠点で法人

担当を経験し、その後大阪本部で、ファイナンス業

務（シンジケートローンやアセットファイナンス）

に 4 年程従事、2008 年から M ＆ A のアドバイザー

業務に 8 年間従事しました。2016 年には初めての

東京勤務でしかもど真ん中の日本橋に勤務、歴史あ

るお客様が多い中、貴重な経験を多々させていただ

きました。2018 年に大阪の M ＆ A の部署に戻り 2

年半勤務しました。

M&A とは買手、売手双方にとって事業拡大や後

継者問題等、経営課題、事業戦略の実現のための手

段のひとつです。また株式評価については絶対的な

算式はなく、複数の評価方法に基づき総合的に判断

しかつ交渉により決定されます。またプロセスで重

要となるデュー・ディリジェンス（DD）では対象

企業のリスクの把握、買収後の経営計画策定を目的

として多岐に亘り調査をします。判明したリスクに

ついては定量的に評価できるもの、発現可能性、リ

スクの度合いにより対処の方法があり、最終契約に

て調整していきます。M&Aの業務では非上場のオー

ナー企業様の売却のお手伝いをさせていただくこと

が多かったです。オーナー様それぞれの会社や従業

員の皆さんに対する思いにどれだけ寄り添うことが

できるか、日々悩みが多かったですが、実際に成約

した際のオーナー様の晴れやかな笑顔を見ることが

何よりも嬉しかったです。

その後、2021 年 4 月に三宮支店に着任しました。

学生以来 25 年振りに神戸で働くことができ大変感

慨深いものがあります。少しでも地域の発展にお役

に立つことができればと思います。コロナ禍の環境

で活動に制限がある中ではありますが、先輩の皆様

と活動できることを楽しみにしております。ご指導

の程どうぞよろしくお願いいたします。

新会員自己紹介　2022.8.24

山田　章子
−三菱 UFJ 銀行　三宮支店−
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2020 年 10 月 27 日、光葉会員と川崎元男会員の
ご紹介で伝統と格式のある神戸東ロータリークラブ
に入会させていただきました木下伊三見と申しま
す。どうぞ、宜しくお願い致します。

早速ではございますが、自己紹介をさせて頂きま
す。

1975 年（昭和 50 年）7 月 13 日生まれです。現
在 46 歳です。

出身は、愛媛県八幡浜市です。みかんと魚の町で
す。

小学校 2 年生から地元のスポーツ少年団に入り、
夏はソフトボール、冬はサッカーをしていました。

小学校では、小学校 5 年生になるまで勉強をした
記憶が全くありません。興味のないことは何もしな
かったです。

放課後は、海で釣りしたり、山で木とか一杯集め
て秘密基地作ったり、段々畑を走り回ったり飛び降
りたり、カブトムシやクワガタをとりに山に行って
いました。

中学校では、野球部に入りました。野球をした記
憶よりも滅茶苦茶走らされた記憶が先にきます。一
生分、走ったと思います。どれだけ走ったかと言い
ますと、長距離を走っていると苦しくなってくると
思いますが、自分の限界に到達するかしないかのあ
たりから突然トップスピードに入ってダッシュして
いるような状態で走っていました。それを超えてく
ると足が痙攣してきますが、さらに速度は上がりま
す。全身で走ってる感覚です。かなり極限に近い走

りです。
そこには到達した人しか味わえないかなりの快感

があります。自衛隊あがりの先生に、精神と肉体を
鍛えられました。

高校では、弓道をしました。小笠原流です。袴姿
が懐かしいです。

大学は、神戸学院大学経済学部経営学科に進学し
ました。

二回生と三回生のときは、住込みで商売の勉強を
しに行ってました。その当時は、すべていやなこと
でしたが、そのときの経験は今に繋がっていると最
近感じます。

卒業してからビルメンテナンスの会社で少し働き
ました。

その頃、結婚しました。新婚旅行はラスベガスと
ハワイにいきました。

25 歳で家内と結婚したのは、この先こんな素敵
な人と出会うことあるかなと思ったからです。今で
もそう思っています。高 1 の長男は、勉強とバリト
ンサックスを熱心にしています。

今年の 9 月からイギリスに留学する予定です。物
凄い力量で勉強しているパワーと時間の使い方、物
事の捉え方考え方に、日々驚かされています。

その後、いくつかの会社で勤務しました。最後に
勤めたのは住友不動産販売で 12、3 年働きました。
不動産業を徹底的に学びました。安心と安全のお取
引をお約束させていただます。不動産のことで何か
ございましたら、是非、お声がけ下さい。お役に立
ちます。平成 30 年 7 月 13 日に芦屋で株式会社フェ
アマネッジを設立させていただきました。土地、戸
建、マンション、収益物件を取り扱っています。不
動産を通じて関わる方々すべてに幸運が訪れるよう
様々なことにまっすぐに挑み続けてまいります。ど
うぞ、宜しくお願い申し上げます。

令和元年 12 月 27 日には、神戸電力株式会社を
設立しました。小売電気事業をしております。電気
は使う分しか作らない、貯めれない「同時同量」の
原理原則から、貯める時代に大きく舵をきりました。
今、エネルギー革命の真っ只中にいます。カーボン
ニュートラルもその中の一つです。世の中の仕組み
が大きく変わります。「まちを明るく、元気に」をモッ
トーに、人を動かし、街を活気づけ、人や街の味方
で、社会に貢献する会社にしていきます。どうぞ、
皆様のお力をお貸しくださいませ。重ねてお願い申
し上げます。

新会員自己紹介　2022.3.1

木下　伊三見
−神戸電力−
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ロータリー研修デー『職業奉仕部門』出席報告　2022.4.5

   ロータリー研修デー
『職業奉仕部門』出席報告   

講　師　　多胡　健吾 さん（明石東 RC）

テーマ　　『ロータリー在籍 57 年に思う（ロータ

リーの今と昔）』

日　時　　2021 年 12 月 5 日（日）

場　所　　神戸ポートピアホテル

【講演内容】

１．1923 年国際大会で決議された「決議 23―34」

「クラブがひと固まりになって行動するような事

業よりも、すべてのロータリアン個々の力を動員す

る方が、よりロータリーの精神にかなっている。」

という理念。ロータリーの奉仕とは団体奉仕（We 

serve）ではなく個人奉仕（I　serve）を第一義と

すると決議。

２．国際ロータリー定款第 4 条であり、且つロータ

リークラブ定款第 5 条として明記されている「ロー

タリーの目的」The Object of Rotary について

「職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はす

べて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会と

してロータリアン各自の職業を高潔なものにするこ

と；」

即ち「ロータリーの基礎である例会において、そ

の地域における異なる職業の職業人が集まり、親睦

を深めながら、それぞれの発想をもって意見と情報

を交換し『より良いあなた、より良い私』をめざす、

言いかえれば『職業人としてどう生きるか』という

命題をお互いが教師となり生徒となって学び自己を

向上させる。いわば人間形成の道場である。そして、

それを自らの職業に反映し、よりよく世のため人の

為に尽くす」と言うことです。

ここには国際ロータリー（RI）、ロータリークラ

ブ、人道支援という言葉は一切ありません。ロータ

リアン一人ひとりに「かくあれ！」と呼びかけてい

るのです。

３．近年、国際ロータリーの考え方が徐々に変化し

て行きます。

その転機は 1978 年、ロータリー財団が提唱した

3-H 運動（保健、飢餓および人間性尊重）にあると

思います。この大儀名分の支持と協力を国際ロータ

【講師略歴】  多胡健吾（たご けんご）さん

昭和5年（1930年）　岡山県津山市楢にて生まれ
る。

昭和29年（1954年） 岡山医科大学卒業（現、岡山
大学医学部）

昭和39年（1964年）　明石市にて外科有床診療所
を開業

昭和39年（1964年）　明石西ロータリークラブに
入会

昭和63～平成元年（1988～89年） クラブ会長
平成2～3年（1990～91年） 地区クラブ奉仕委員

長
平成5～6年（1993～94年） 東播第一分区、分区

代理（現、ガバナー補佐）

職業奉仕委員会　副委員長� 小林　一也
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リーは全世界のロータリアンに要請してきました。

そもそも、ロータリーでの寄付はあくまで個々の

善意に基づくもので、寄付する、しない、は個人の

自由意思による。また、上意下達ともいうべきこの

要請は「決議 23 － 34」で強調しているクラブ活動

の自主権に抵触しないか？

４．ポール・ハリスの著書「ロータリーの理想と友愛」

「商業営利的クラブや慈善団体が、それぞれ目的

としている分野において、ロータリーがこれと功を

争うものでないことは明らかだ。一般的にみて、ロー

タリアンは自分が携わる職業こそ社会に奉仕する最

も手近な道であると心得ている。当然のことで職業

は専門家だが、慈善事業には全くの未熟者だからで

ある。」

５．1984 年、手続要覧から、突如、決議 23 －

34 が削除され驚きました。

その次の年、1985 年ポリオプラス・プログラム

が開始。

RI 理事会は「職業奉仕に関する声明」を採択。

「職業奉仕はロータリークラブとクラブ会員と両

方の責務である。クラブの役割は、たびたび職業奉

仕を実践してみせることによって、・・・クラブ会

員の役割は、・・・併せてクラブが開発したプロジェ

クトに応えることである」とあります。

６．これについて、佐藤千寿 PG は以下のように痛

烈に批判されています。

職業奉仕は実際に職業に携わる会員個人が、自分

の職場で実践すべき奉仕の責任・義務ではありませ

んか。「クラブが開発したプロジェクト」とは何を

意味するのでしょう。クラブが会員の事業計画まで

指図できるのでしょうか。

７．多湖さんの主張　まとめ

ロータリーの精神とは、会員個人が、個人の自由

意志で、自分の職業を通して、社会に奉仕すること。

このまま、私達は国際ロータリーが主導する人道

支援、慈善事業を第一義に掲げ、少しでも多く寄付

を募る慈善団体への道に進んでよいのでしょうか。

「私は何故、何を目的としてロータリークラブに

いるのか？」ということを一度立ち止まって、よく

考えてみる必要があると思います。

【第 2 部座談会での高瀬 PG コメント】

職業奉仕はロータリーの金看板と言いながら、各

クラブで十分時間を費やして議論しているか？

単なる RI 批判ではなく、各クラブでしっかり議

論しクラブとしての意見を持つべき。
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創立記念例会　2022.4.12

本年の創立記念例会はホテルオークラ平安の間

で、会員 77 名、むつみ会会員 33 名に事務局 3 名

を加えた 113 名が集まり、17：30 から例会、続い

て 17：55 より祝賀会に移り、森本一裕会長、塚本

恵美子むつみ会会長、山﨑仁嗣親睦・家族委員会委

員長の挨拶に続き、中田肇ホテルオークラ総料理長

から本日の料理メニューの説明、今井拓雄会員から

はワインとドリンクの説明をいただき、三戸岡秀樹

副会長の乾杯の発声でスタートしました。

途中、角田嘉宏会員の在籍 50 年表彰、30 年以上

皆出席の田中健三会員、石橋恒生会員、神田孝平会

員を始め 41 名の皆出席会員の表彰に続き、眞田彩

さんの素晴らしいバイオリンとピアノの演奏があ

り、その後、森本会長より本年金婚をお迎えになっ

た塚本会員夫妻、石橋会員夫妻にお祝いの 50 本の

バラの花束が渡され、会場一杯の大きな拍手の中、

植村孝一副会長と友藤会員の先導で「手に手つない

で」を会場全員で唄い中締となりました。

 （親睦・家族委員長　山﨑　仁嗣）

創立68周年記念例会をむつみ会と合同で開催しました
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創立記念例会　2022.4.12
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例会スナップ

▲ 7 月 27 日「ロータリーライフ 50 年を語る」
執　行　英　毅 会員

▲ 8 月 3 日　臨時総会（決算・予算）

▲ 9 月 14 日
「我が神戸東ロータリークラブは何処へ向いているか‼」

角　田　嘉　宏 会員

▲ 9 月 28 日
「規格外野菜のフードロス削減のために地域ができること」

タベモノガタリ株式会社　代表取締役　竹　下　友里絵 氏

▲ 8 月 31 日「脳を元気に！認知症の先手対策」
ソーシャルアドバンス㈱　代表取締役　伴　　　裕　美 氏

▲ 10 月 19 日「日本の国難　蒙古襲来パート 2」
神戸西 RC　笹　倉　宣　也 氏

▲ 9 月 7 日「人前で話すポイント」
㈱オフィスマーメイド　代表取締役　谷　口　亨　子 氏

▲ 10 月 5 日「私がロータリーで学んだこと」
神戸西 RC　武　田　寿　子 氏
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例会スナップ

▲ 10 月 26 日「謹呈」
国際ロータリー第 2680 地区　ガバナー　吉　岡　博　忠 氏

▲ 11 月 16 日「ミニ・コンサート」
宝塚歌劇団花組　OG　美　苑　えりか 氏

ピアニスト　北　川　加　奈 氏

▲ 1 月 11 日「退会にあたって」
川　島　宗　治 氏

▲ 1 月 18 日「ベトナムの魅力～まだまだこれからが本番～」
石　川　泰　平 会員

▲ 12 月 7 日「年次総会」

▲ 2 月 1 日「神戸東 RC 提唱の職業研修チーム
VTT（Vocational Training Team）について

中　井　章　詞 会員

▲ 12 月 14 日「遠くて近い重粒子線治療」
公益財団法人　大阪国際がん治療財団　　　　　　　　
大阪重粒子線センター　主任部長　鈴　木　　　修 氏

▲ 1 月 25 日「ロータリー雑学：感染症を中心に」
澤　田　正　樹 会員
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例会スナップ

▲ 2 月 15 日「排尿障害について」
後　藤　章　暢 会員

▲ 3 月 8 日「アパレルの現状と未来を俯瞰（鳥瞰）で見る」
井　元　憲　生 会員

▲ 3 月 29 日「ベリーダンス」
リンダ　ユミ 氏

▲ 3 月 15 日「神戸の至宝「宝笠」神戸のお菓子文化を世界へ
～スイーツとともに歩んだ 115 年」

㈱増田製粉所　代表取締役社長　伊　藤　　　勇 氏

▲ 4 月 5 日「第 2680 地区　2021-22 年度
職業奉仕セミナー報告」　　

職業奉仕委員長　𠮷　田　　　博 会員

▲ 4 月 19 日「神戸東 RC はどこに赴くのか」
角　田　嘉　宏 会員
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余韻会（俳句同好会）

余
韻
会
　（
俳
句
同
好
会
）　

　
　

令
和
三
年
六
月
分　
　
　

投
句
会

余
韻
会
　（
俳
句
同
好
会
）　

　
　

令
和
三
年
七
月
分　
　
　

投
句
会

黒
南
風
の
空
の
足
跡
深
く
濃
く 

奥
田　

好
子

穏
や
か
な
南
風
に
乗
り
来
る
ハ
ワ
イ
ア
ン 

角
田　

伯
堂

南
風
紀
伊
水
道
を
吹
き
上
る 

則
岡　

弘
士

白
壁
を
ひ
た
す
ら
上
る
蝸
牛 

塚
本　

宗
哲

蝸
牛
葉
隠
め
ざ
し
か
く
れ
ん
ぼ 

松
谷　

泰
山

亡
き
友
の
想
ひ
つ
れ
来
る
南
風 

神
田　

淡
京

亡
き
人
の
俤
を
「
南
風
」
に
重
ね
ら
れ
て
い
る
省
略
の
効
い
た
句
で
す
。
き
っ
と
若
く

し
て
元
気
な
ま
ま
で
逝
か
れ
た
明
る
い
人
柄
ま
で
浮
か
ん
で
き
ま
す
。

蝸
牛
私
と
同
じ
マ
イ
ペ
ー
ス 

髙
橋　

惠
信

子
を
呼
び
に
行
け
ば
失
せ
を
り
蝸
牛 
村
野　

離
翔

季
題
「
南
風
」
に
つ
い
て

「
北
風
」
は
冬
、「
東
風
（
こ
ち
）」
は
春
。

今
回
の
「
南
風
（
な
ん
ぷ
う
）」
は
夏
の
季
題
と
な
っ
て
い
ま
す
。

今
回
の
「
南
風
」
の
傍
題
と
し
て
「
大
南
風
（
お
お
み
な
み
）」「
南
吹
く
（
み
な
み
ふ
く
）」

「
は
え
」
が
あ
り
ま
す
。

作
句
時
に
季
題
の
意
味
や
音
数
を
視
野
に
入
れ
自
分
の
感
動
を
表
現
さ
れ
る
こ
と
を
お

薦
め
し
ま
す
。

※
寸
評
・
解
説
は
奥
田
先
生
で
す
。

夕
立
や
午
後
の
一
景
流
し
ゆ
く 

奥
田　

好
子

濃
紺
の
浴
衣
の
女
の
手
の
動
き 

角
田　

伯
堂

小
説
か
映
画
の
一
場
面
を
思
わ
せ
る
光
景
が
目
に
浮
か
び
ま
す
。
日
本
女
性
の
和
の
美

し
さ
が
濃
紺
の
浴
衣
に
上
手
に
託
さ
れ
て
い
ま
す
。

風
鈴
の
急
に
騒
が
し
雨
来
さ
う 

則
岡　

弘
士

夕
立
や
軒
に
駆
け
込
む
下
校
の
子 

松
谷　

泰
山

夕
立
や
厨
の
灯
り
灯
し
を
り 

吉
井　

聖
倖

夕
立
の
一
瞬
が
描
け
て
い
ま
す
。
た
だ
厨
の
灯
り
を
つ
け
た
だ
け
の
淡
々
と
し
た
捉
え

方
が
激
し
く
叩
き
つ
け
る
よ
う
な
夕
立
の
景
を
浮
き
彫
り
に
し
て
い
ま
す
。

夕
立
や
店
の
軒
先
雨
宿
り 

神
田　

淡
京

夕
立
に
止
観
乱
れ
し
小
僧
か
な 

髙
橋　

惠
信

浴
衣
来
て
職
場
の
顔
と
別
人
に 

村
野　

離
翔

職
場
の
緊
張
が
解
け
た
後
の
女
性
の
美
し
さ
に
ふ
と
気
づ
か
れ
た
作
者
。
浴
衣
姿
へ
の

心
情
が
伝
わ
っ
て
き
ま
す
。
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余韻会（俳句同好会）

余
韻
会
　（
俳
句
同
好
会
）　

　
　

令
和
三
年
九
月
分　
　
　

投
句
会

余
韻
会
　（
俳
句
同
好
会
）　

　
　

令
和
三
年
十
月
一
九
日　
　
　

ホ
テ
ル
オ
ー
ク
ラ
神
戸　

桜
の
間

爽
や
か
な
島
風
と
な
る
波
の
音 

奥
田　

好
子

花
伝
書
を
繙
い
て
み
る
秋
の
夜 

角
田　

伯
堂

花
伝
書
と
は
、
世
阿
弥
の
著
書
「
風
姿
花
伝
」
の
こ
と
。
や
っ
と
読
む
気
に
な
っ
て
来

た
作
者
の
万
感
が
上
手
く
秋
の
夜
に
描
け
て
い
ま
す
。

秋
の
夜
や
推
理
小
説
読
み
更
る 

塚
本　

宗
哲

虫
の
声
虫
の
音
色
や
庭
の
夜 

松
谷　

泰
山

爽
や
か
に
席
を
譲
り
し
高
校
生 
吉
井　

聖
倖

「
爽
や
か
」
と
い
う
季
題
が
ぴ
っ
た
り
な
光
景
で
明
る
い
未
来
ま
で
読
め
と
れ
ま
す
。

秋
の
夜
や
思
ひ
に
ふ
け
る
手
酌
酒 

神
田　

淡
京

ど
こ
か
ら
か
リ
ー
ン
リ
ー
ン
と
爽
や
か
に 

髙
橋　

惠
信

爽
や
か
や
一
人
笑
へ
ば
皆
笑
ひ 

村
野　

離
翔

さ
さ
や
か
な
日
常
の
喜
び
と
作
者
の
爽
や
か
感
が
伝
わ
っ
て
き
ま
す
。

色
鳥
が
童
話
の
ペ
ー
ジ
捲
り
ゆ
く 

奥
田　

好
子

山
の
池
番
ひ
の
色
鳥
弧
を
描
く 

角
田　

伯
堂

大
将
の
四
時
か
ら
打
っ
た
走
り
蕎
麦 

則
岡　

弘
士

も
こ
も
こ
と
猫
が
ふ
く
ら
む
冬
支
度 

吉
井　

聖
倖

色
鳥
や
庭
の
草
木
に
華
を
添
へ 

神
田　

淡
京

素
直
す
ぎ
る
程
、
平
明
に
叙
し
て
の
一
句
と
な
っ
て
い
ま
す
。
誰
に
で
も
分
か
っ
て
も

ら
え
る
と
こ
ろ
が
素
晴
ら
し
い
で
す
。

色
鳥
の
羽
ば
た
く
翼
悠
々
と 

髙
橋　

惠
信

色
鳥
や
庭
に
遊
び
て
長
居
せ
ず 

村
野　

離
翔

い
か
に
も
色
鳥
の
あ
ざ
や
か
さ
が
目
に
浮
か
び
ま
す
。
色
鳥
は
本
当
に
動
き
が
機
敏
な

だ
け
に
長
居
せ
ず
と
表
現
さ
れ
た
作
者
の
気
持
ち
も
一
句
に
詠
み
と
れ
、
素
晴
ら
し
い

で
す
。
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余韻会（俳句同好会）

余
韻
会
　（
俳
句
同
好
会
）　

　
　

令
和
三
年
十
一
月
三
十
日　
　
　

ホ
テ
ル
オ
ー
ク
ラ
神
戸　

桜
の
間

余
韻
会
　（
俳
句
同
好
会
）　

　
　

令
和
四
年
二
月
十
五
日　
　
　

ホ
テ
ル
オ
ー
ク
ラ
神
戸　

桜
の
間

凩
や
風
散
々
と
引
き
連
れ
て 

奥
田　

好
子

ふ
ん
は
り
と
銀
杏
落
葉
の
通
学
路 

角
田　

伯
堂

小
春
日
や
絵
画
仲
間
と
バ
ス
に
乗
る 

則
岡　

弘
士

吹
か
れ
て
も
負
け
ぬ
我
家
の
濡
れ
落
葉 

塚
本　

宗
哲

保
久
良
山
孫
の
手
握
り
落
葉
踏
む 
松
谷　

泰
山

凩
に
負
け
じ
と
繋
ぐ
た
す
き
か
な 

吉
井　

聖
倖

夕
日
浴
び
風
に
舞
ひ
散
る
落
葉
か
な 

神
田　

淡
京

駅
長
は
案
山
子
や
里
の
無
人
駅 

村
野　

離
翔

春
浅
し
風
甘
き
日
も
尖
る
日
も 

奥
田　

好
子

老
木
の
二
輪
目
を
待
つ
寒
さ
か
な 

角
田　

伯
堂

散
歩
道
一
人
ぼ
っ
ち
の
春
浅
し 

松
谷　

泰
山

ど
こ
か
ら
か
戻
る
家
猫
う
か
れ
猫 

吉
井　

聖
倖

満
天
の
星
空
の
下
猫
の
恋 

神
田　

淡
京

松
嶺
に
散
り
ゆ
く
風
よ
春
浅
し 

小
林　

一
也

戻
り
来
し
恋
猫
の
背
の
傷
二
三 

村
野　

離
翔



編　集　後　記

森本年度第 2 号の広報誌をお届けいたします。新型コロナウイ
ルスの影響を受けて 3 年目となりました。例会は Zoom 形式で提
供され、誰でも参加できることができるようになっています。一
方で、人間は動物であり、共に会して同じ歌を唄い、同じものを
食することが大事であるという考えのもと、リアルでも常に開催
しております。同席して食事することすらままならない国家間の
争いがこの時代に起こっています。あたりまえだと思っていた、
すべての人にとって平穏で平和な日常に、早くもどることを祈念
しております。

広報委員長　　和田　真一　　

・発行日　2022 年4 月28 日　・発行　神戸東ロータリークラブ　神戸市中央区波止場町２-１（ホテルオークラ神戸内）
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絵と文　小倉　宗夫
「室津漁港」
東彩会は昨年 11 月コロナが蔓延の中、播州の室津漁港へスケッチ旅行に出かけました。幸いにして、天気は
良く穏やかな漁港で昔の繁栄した姿を思い出しながらスケッチしました。


